

El regreso de la Quintrala

«Entre las tradiciones y leyendas de pasados siglos (...) existe una, sombría, terrible, espantosa todavía, y digna, por lo mismo, de ser investigada y de ser dada a la luz. Esa tradición es la de la siniestra Quintrala, la azotadora de esclavos, la envenenadora de su padre, la opulenta e irresponsable Mecalina, cuyos amantes pasaban del lecho de lascivia a sótanos de muerte».

El párrafo anterior, escrito por el historiador Benjamín Vicuña Mackenna como introducción a su libro «La Quintrala» (editado originalmente en 1877), parece el prólogo de una vieja película de terror. Sin embargo, la historia que el autor presenta al público es fruto de una documentada investigación que, además de rescatar la figura de la abominable y fascinante Catalina de los Ríos y Lisperguer, ofrece un recorrido por los más sórdidos recovecos del aparentemente beato Chile del siglo XVII.

Este relato de las atrocidades cometidas por la mítica y aristocrática dama chilena está ahora disponible en una cuidada edición de Sudamericana que, como regalo extra, incluye un prólogo escrito por el destacado y a menudo controvertido historiador Alfredo Jocelyn-Holt.

La obra de Vicuña, en todo caso, resulta impactante por sí sola. Prueba de ello es el siguiente fragmento: «Doña Catalina mataba a destajo y por su propia mano a niños, a ancianos, a doncellas, a sus capataces de vacas, a sus mujeres, a sus pastores humildes, así como en el sótano de Santiago había estrangulado a los caballeros de San Juan, y en el santuario del hogar propiciado veneno a su doliente padre».



CIOS

627317

El Orellano 16-X-2001 P.14

El Regreso de la Quintrala [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Regreso de la Quintrala [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile